

2024-04-25

## 5 de cada 10 empresas se enfrentaron a la corrupción en el último año

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://ciudadanosenred.com.mx/corrupcion/empresas-corrupcion-coparmex/>

En México, la corrupción se ha arraigado profundamente en el tejido social y económico, presentando desafíos significativos para el sector privado. Una reciente encuesta realizada por Data Coparmex y Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad revela que casi la mitad de las empresas mexicanas se han visto obligadas a participar en actos corruptos para poder continuar con sus operaciones. Este fenómeno no solo socava la integridad del mercado, sino que también impide el desarrollo sostenible de las empresas y afecta negativamente a la economía en general.

### Impacto de la corrupción en el sector Privado

La corrupción en México no se limita a interacciones aisladas entre empresas y funcionarios corruptos; es un ciclo vicioso que afecta a múltiples niveles de la economía. Las empresas, especialmente en sectores altamente regulados como la construcción, el transporte y la minería, se encuentran frecuentemente ante la disyuntiva de participar en la corrupción como un medio para asegurar la continuidad de sus operaciones. Este dilema no solo incurre en costos financieros directos, sino que también eleva los precios al consumidor, reduce la calidad de los productos y servicios, y crea barreras significativas para la entrada de nuevas empresas, limitando así la competencia y la innovación.

### Datos reveladores

Según la encuesta de Coparmex, el 48% de las empresas admitieron haber pagado sobornos en el último año para facilitar o agilizar trámites administrativos. Este porcentaje representa un aumento del 9% respecto al año anterior, lo que indica que el problema está lejos de disminuir. La mayoría de los sobornos se realizan a nivel estatal, seguido por el municipal y el federal, reflejando una problemática extendida a través de diferentes capas de gobierno.

### Sectores y regionales más afectados

Los sectores de transporte, minería, construcción y los servicios inmobiliarios están entre los más afectados por la corrupción. Estos sectores, que son fundamentales para la infraestructura del país y su desarrollo económico, a menudo requieren numerosos permisos y regulaciones que se convierten en oportunidades para la corrupción. Regionalmente, las empresas en el centro del país reportaron una incidencia de corrupción 10 puntos porcentuales superior al promedio nacional, mientras que en el noreste, la incidencia es significativamente menor.

### Consecuencias para las empresas

Más allá de los costos inmediatos, las empresas que participan en la corrupción enfrentan daños a largo plazo en su reputación y credibilidad. Aunque pueden obtener beneficios a corto plazo, como la agilización de trámites, el 86% de las empresas encuestadas reconocen que la corrupción perjudica sus operaciones en general.

Esto se manifiesta en una pérdida de confianza por parte de clientes y socios comerciales, dificultades para obtener financiamiento y desafíos en la expansión de sus actividades.

### El rol del Gobierno y la Sociedad Civil

Para combatir la corrupción, es esencial una acción coordinada entre el gobierno, el sector privado y la sociedad civil. El gobierno debe fortalecer las instituciones encargadas de la vigilancia y aplicación de la ley, asegurando que las denuncias de corrupción se investiguen de manera eficaz y transparente.

Por su parte, el sector privado debe adoptar políticas de integridad y cumplimiento más estrictas, promoviendo una cultura de transparencia y responsabilidad. La sociedad civil puede desempeñar un papel crucial en la supervisión y denuncia de actos corruptos, aumentando así la presión pública para realizar reformas significativas.

#### Hacia una economía más transparente

Las próximas elecciones representan una oportunidad crucial para abordar el tema de la corrupción de manera frontal. Es imperativo que los candidatos presenten propuestas concretas para reducir la corrupción y mejorar la transparencia en todos los niveles de gobierno. El futuro económico de México depende en gran medida de la capacidad del país para erradicar este flagelo, creando un entorno más justo y equitativo para todas las empresas y ciudadanos.

La lucha contra la corrupción es compleja y multifacética, pero es esencial para asegurar un crecimiento económico sostenible y equitativo en México. Las empresas, afectadas directamente por este problema, tienen un papel crucial en este esfuerzo, no solo como víctimas, sino también como agentes activos en la promoción de una conducta empresarial ética y responsable.

Esta información fue publicada por Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad en: <https://contralacorrupcion.mx/5-de-cada-10-empresas-experimentaron-corrupcion-en-el-ultimo-anio/>